

La Ola de Huelgas se Extiende en Guatemala

GUATEMALA, 10 Oct. (ACAN-EFE). La Huelga general de brazos caídos decretada aquí por organizadores sindicales y populares a cuya cabeza se situó el poderoso "Consejo Nacional de Unidad Sindical" (CNUS), se ha extendido hoy martes a toda Gua-

temala. Aun cuando el Gobierno informa oficialmente que sólo está paralizado un veinte por ciento de la administración pública, la realidad demuestra otra cosa, y no se toma en cuenta la huelga que ya existe en empresas y entidades del sector privado. El movimiento pretende una solución total e inmediata al problema de la falta de transporte colectivo en la capital y seguridad legal de que no se aumentará su valor como pretenden, los em-

presarios que prestan este servicio. Pero además se exige del Gobierno, reinstalación de trabajadores despedidos por haber acatado el llamado a la huelga; pago de salarios completos; cese de la represión policiaca y libertad para todos los capturados con motivo de las manifestaciones callejeras de la semana anterior. Los estudiantes, por su parte, exigen reapertura del ciclo es-

—Favor pase a la Pág. 59.

Existe "Un Veneno Contra el Periodismo Occidental" Afirman

MIAMI, octubre 10. (AP). Ejecutivos de los medios de difusión defendieron al periodismo de los países industrializados contra ataques del tercer mundo, a la vez que hicieron un llamado para un mejoramiento de la actividad periodística y una mayor libertad de prensa en los países en desarrollo.

internacionales". Beebe, Director Asociado del Diario The Miami Herald, señaló que participó de seis conferencias de la UNESCO y que "me he preguntado cuánto de la oratoria emocional es genuina, y cuánto mera propaganda". Beebe rechazó cargos en el sentido de que las agencias noticiosas occidentales distorsionan las informaciones, relegan al tercer mundo y escriben sólo artículos negativos sobre los países en vías de desarrollo.

George Beebe, Presidente del Comité Mundial de Prensa, dijo ante la Asamblea de la Sociedad Interamericana de Prensa, reunida en esta ciudad, que existe un "veneno contra el periodismo occidental", que habría sido "inyectado en recientes conferencias

El orador reconoció que a veces las Agencias Noticiosas Occi-

—Favor pase a la Pág. 59.

Verdadero Enclaustramiento en el Cónclave de Cardenales

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 10. (AP). Cenar como los caballeros medievales en un sector herméticamente aislado del mundo exterior, sin campanillos de teléfonos, sonidos de radios, ni tecleo de máquinas de escribir y con las luces encendidas todo el día en los recintos con los vidrios de las ventanas cubiertos con pintura. Ni siquiera se escucha el tañido de campanas para llamar a los cardenales a mañitines, antes de dedicarse a su solemne obligación de elegir un nuevo Papa.

segunda vez en seis semanas. "Tengo 74 años. Ni soñé volver a tener esta experiencia en mi vida". Cada uno de los 111 cardenales que entrarán al cónclave el sábado a la tarde sacará una bolilla numerada de una bolsa de cuero que sostendrá el Cardenal Mario Ciampi, el más joven de los Decanos cardenales, que le señalará su alojamiento. En el cónclave anterior, el Cardenal Humberto Medeiros, de Boston, le correspondió un recinto del tercer piso vecino al de Albino Luciani, que al día siguiente fue electo como el Papa Juan Pablo I y murió 34 días después.

"Si uno no tiene un reloj despertador debe depender del ocupante del cuarto vecino para que lo despierte", dijo el Cardenal John Carberry, de St. Louis, mientras arreglaba sus pertenencias para enclaustrarse en los departamentos Borgia por

"La habitación era verdaderamente amplia, con magníficos tapices y cuadros", dijo el

—Favor pase a la Pág. 76.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

CELEBRACION DEL YOM KIPPUR. Tel Aviv, octubre 10. Una mujer ante la tumba de un ser querido en la víspera del Yom Kippur, la fecha más sagrada del judaísmo.

Israel Celebra el Día más Sagrado del Año: El Yom Kippur

TEL AVIV, octubre 10 (UPI). Israel interrumpió hoy todas sus actividades para celebrar el día más sagrado del año judío, y aunque la población civil demostraba un sentimiento de calma ante la posibilidad de paz con Egipto, los organismos militares ordenaron un alerta rutinario a causa de la lucha en el Líbano. A las 4:37 P.M. los 3.100.000 judíos de Israel iniciaron la celebración del Yom Kippur, que durará 25 horas. En las 7.000 sinagogas de la nación se repitieron las letanías del Kol Nidre. El Día del Perdón, fiesta de ayuno y oración, terminará a las

5:48 p.m., del miércoles con los prolongados sonidos de los cuernos de carneros, que devolverán a Israel a la actividad después de un día de quietud impresionante. El Primer Ministro, Menachem Begin, calificó al nuevo año del calendario hebreo, como el "año de la paz". Pocas veces estuvo Israel tan cerca de ésta, paradójicamente cuando se cumplen cinco años de la peor de las cuatro guerras de la región en treinta años.

Para cumplir con la promesa de que aquella guerra de 1973 fue la última, los funcionarios de Israel y

—Favor pase a la Pág. 61.

Egipto Condecora a Primera Dama de El Salvador

EL CAIRO, Oct. 10 (EFE). La señora Gihane El Sadat entregó en nombre del Presidente Sadat, a la Primera Dama de El Salvador doña Gloria Romero, la medalla de la orden "Al Kamal", de primera clase.

La entrega de esta condecoración tuvo lugar durante una cena ofrecida por la esposa del Presidente egipcio en honor de su distinguida huésped, en el Palacio de Abdin.

La Primera Dama de Egipto pronunció una alocución con tal motivo. Expresó el deseo de que se refuerzaran las relaciones entre Egipto y El Salvador, dice el Diario Al Aharam.

La señora Gloria de Romero, por su parte, manifestó su satisfacción por su visita a Egipto, tierra, dijo, impregnada de tradición e historia.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

La Enfermera es el Eje en el Tratamiento Contra el Cáncer

BUENOS AIRES, octubre 10 (AP). Una enfermera bien entrenada es más eficaz que un moderno equipo médico en la lucha contra el cáncer, dijeron hoy varios científicos que participan en el XXII Congreso Mundial del Cáncer, inaugurado aquí el pasado jueves. La idea de los médicos está directamente relacionada con el criterio sanitario de prevención del cáncer, al través de técnicas ya dominadas que han demostrado su eficacia. Entre esas técnicas los científicos mencionaron un estudio denominado "Citología vaginal" o

"Papanicolau", que detecta casos de cáncer con una eficacia del 95 por ciento. Esos estudios son practicados habitualmente por enfermeras".

"La enfermera es el eje de los tratamientos oncológicos", dijo el científico argentino Mario Gandas, uno de los 8.000 participantes en el Congreso.

Añadió que corresponde a la enfermera la atención del paciente, una vez que cumplidas las primeras etapas relativas a la formulación del diagnóstico correcto y la fijación del tratamiento por parte del médico.

—Favor pase a la Pág. 46.

La Labor Efectiva de los "Rompepapas" en el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO, OCTUBRE 10 (UPI). Los cardenales Eduardo Pironio, de la Argentina, y Salvatore Pappalardo, de Sicilia, serían magníficos Papas, pero tienen faltas que los vetan ante los ojos de los llamados "Rompepapas", que dedicaron hoy gran parte de su tiempo a eliminar antes que empiece el cónclave a todos los candidatos al papado que consideran peligrosos. Expertos del Vaticano dijeron que los "Rompepapas" están muy preocupados porque faltando sólo cuatro días para el inicio del cónclave, esos dos candidatos, a los que consideran "absolutamente inaceptables", siguen estando todavía entre los favoritos.

curia romana, la burocracia del Vaticano, que hacen todo lo posible por destruir las posibilidades de los candidatos que consideran inadecuados para el pontificado.

Los expertos del Vaticano consideran a los "Rompepapas" aún más efectivos que a los "Hacepapas", ya que pueden eliminar las posibilidades de un candidato con una sonrisa y unas cuantas palabras, en tanto que los "Hacepapas" tienen que dedicarse durante varias semanas a formular promesas y compromisos para obtener votos para sus candidatos.

Uno de los métodos favoritos de los "Rompepapas" dijeron fuentes del Vaticano, es cubrir de elogios al candidato por su humanidad,

—Favor pase a la Pág. 78.



CARTER CON DELEGACION ISRAELI. Washington, octubre 10. El Presidente norteamericano Jimmy Carter en una reunión celebrada esta tarde en la Casa Blanca con el Canciller y el Ministro de Defensa de Israel, Moshe Dayan, izquierda, y Ezer Weizman, derecha.